

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **V.1 Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian yang dilakukan di RSUP Dr. Sitanala Tangerang mengenai hubungan efikasi diri dan dukungan keluarga terhadap kualitas hidup pasien gagal ginjal kronik yang menjalani hemodialisis, peneliti menarik kesimpulan yang sesuai dengan tujuan penelitian ini, antara lain sebagai berikut:

- a. Gambaran karakteristik responden didapatkan berdasarkan usia didapatkan hasil rata rata usia dari 30 responden yaitu berusia 36 tahun dan usia tengah 39 tahun dengan standar deviasi 6.419. usia terendah pada tabel diatas menunjukkan usia 20 tahun, tertinggi 45 tahun dan rentang usia 33 sampai 38 tahun.
- b. Gambaran skor pre-test dan post-test kepercayaan diri ibu didapatkan hasil rata rata skor kuesioner pre-test dari 30 responden yaitu dengan skor 56 skor tengah 56 dengan standar deviasi 3.451 skor terendah pada tabel diatas menunjukkan skor 50, tertinggi skor 62 dan rentang skor 55 sampai 58. Kemudian hasil rata rata skor kuesioner post-test dari 30 responden yaitu dengan skor 75 skor tengah 75 dengan standar deviasi 3.865 skor terendah pada tabel diatas menunjukkan skor 70, tertinggi skor 80 dan rentang skor 74 sampai 76.
- c. Hasil analisis Paired Samples Test didapatkan hasil *p-value* 0.000 ( $< 0.05$ ) yang artinya terdapat perbedaan skor sebelum diberikan pendidikan kesehatan dan setelah diberikan pendidikan kesehatan.

#### **V.2 Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa hal rekomendasi atau saran yang dapat dijadikan pertimbangan untuk penelitian terkait dengan topik ini, antara lain :

### **V.2.1 Bagi Masyarakat**

Peneliti berharap hendaknya ibu yang pernah merawat bayi premature dapat mencari informasi yang sesuai untuk perawatan bayi premature yang baik dan benar.

### **V.2.2 Bagi Perawat**

Hendaknya dapat memberikan masukan bagi perawat dalam memberikan edukasi dan sebagai upaya dalam perawatan bayi premature.

### **V.2.3 Bagi Institusi Pendidikan**

Hendaknya hasil dari penelitian ini dapat dijadikan salah satu informasi atau pengetahuan khususnya bagi mahasiswa dibidang keperawatan, mengenai merawat bayi premature dirumah.